

# Granada tiene sólo tres alergólogos para atender a toda la provincia

El único servicio está en el Hospital Clínico, por lo que los especialistas solicitan que exista personal en los centros comarcales • Las esperas para realizarse una prueba pueden prolongarse hasta 8 meses

S. Vallejo / GRANADA

El porcentaje de población alérgica cada vez crece más y no sólo por la reacción a los pólenes o insectos sino por otras alergias que están repuntando como las de alimentos o productos y sustancias químicas. Pero el número de especialistas médicos para atender a estos pacientes no se corresponden con la realidad. En la provincia de Granada hay sólo 3 alergólogos en un único servicio de Alergología, el del Hospital Clínico San Cecilio.

Estos tres profesionales tienen que atender a una población de 924.550 habitantes que tienen la provincia según los últimos datos del INE. Contando con que las estadísticas indican que la alergia afecta al 25% de la población, sus usuarios diana serían 231.137 personas.

## PACIENTES

Un 25% de la población tiene alergia, por lo que en Granada rondarían los 231.000 afectados

Una plantilla insuficiente sobre todo si se tiene en cuenta las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud (OMS), que propone un especialista por cada 50.000 habitantes. Según los datos de Granada, la provincia debería contar con 18 especialistas pero sólo tiene 3, que tocan a más de 300.000 pacientes potenciales en cartera.

Este déficit se repite en todas las provincias andaluzas, por lo que ante esta realidad desde la Alergología reclaman más profesionales para atender la demanda. Especialistas que proponen que se incorporen a los hospitales comarcales o centros hospitalarios de alta resolución para poder atender a la población que reside en las zonas más



La prueba de alergia es la única forma de confirmar la reacción a pólenes, insectos o alimentos.

ARCHIVO

## El polen de olivo se retrasó pero ya está en concentraciones muy altas

Este año la aparición de polen de olivo se ha retrasado un poco por el tiempo tan seco y cálido que ha tenido la provincia este invierno. Si este polen suele aparecer a principios de mayo, este año los niveles se han mantenido bajos hasta mediados de mes. Desde entonces, los niveles van en aumento y seguirán así durante junio (ya que estos dos son los meses más 'difíciles' para los alérgicos al polen. También las gramíneas siguen con altos ni-

veles en la provincia, según los datos de la Red de Aerobiología de Andalucía, donde la Universidad de Granada realiza las mediciones para la provincia. El polen de la encina también está muy presente y, aunque en niveles más bajo, hay algo de pino y parietaria. En la página web de la Red de Aerobiología de la UGR se pueden consultar tanto los niveles actuales de polen como la previsión por semanas de las distintas especies que causan alergia.

lejanas a la capital y reducir la saturación de los servicios.

Una de las consecuencias de esta situación es el retraso, por ejemplo, en la realización de pruebas de la alergia. "Hacemos lo que podemos. Según los casos, si hay pacientes derivados desde los centros de salud con síntomas como rinitis, rinoconjuntivitis o asma llegan pronto y se ven en uno o dos meses. Pero si no la espera puede estar entre los seis y los ocho meses", señala la alergóloga del hospital Clínico San Cecilio de Granada María José Rojas Vílchez.

Con esta plantilla lo que también se hace es que los médicos de familia estudien directamente a sus pacientes o posibles asmáticos.

Lo que depende exclusivamente

de los alergólogos son las unidades de Inmunoterapia, donde se prescribe la vacuna a los alérgicos que por su situación se pueden beneficiar de este tratamiento. Hay vacunas ya para el polen del olivo, gramínea y otros alérgenos. "Se suele indicar una al mes durante tres o cinco años y generalmente da buena respuesta", matiza Rojas. En este caso, por la dificultad de acceso de muchos pacientes a la unidad hospitalaria se puede indicar su administración en centros de salud.

"Las vacunas según la OMS pueden tratar los síntomas y los mejora de forma que se puede conseguir que la enfermedad no progrese", incide la alergóloga, que asegura que cada vez hay más alérgicos entre la población joven.

## La radiación ultravioleta alcanza niveles extremos esta semana y las temperaturas siguen subiendo

La Consejería de Salud informa en su web de cómo actuar frente al calor y prevenir efectos en la salud

Redacción / GRANADA

El calor llegó para quedarse y ya se están viviendo jornadas extremadamente calurosas sobre todo durante las horas centrales del día,

donde los termómetros no suelen bajar de los 30 o 35 grados.

Y la previsión para esta semana no va a diferir mucho de lo que estamos viviendo. Al contrario, las temperaturas máximas irán subiendo poco a poco, lo que dejará un Corpus caluroso.

Para esta semana, la Agencia Estatal de Meteorología prevé cielos

despejados o con algunas nubes a partir del miércoles pero que no dejarán lluvias. En cuanto a las temperaturas, las máximas irán en aumento y de los 29 grados previstos para hoy y mañana se pasará a los 31 del resto de semana. Las mínimas oscilarán entre los 16 y 18 grados centígrados.

Con este calor y la cercanía del

inicio del verano (el 21 de junio) lo que hay que comenzar es a protegerse del sol ya que los niveles de radiación ultravioleta (la capacidad que tienen de lesionar la piel) alcanzará niveles extremos en Granada esta semana. Hoy y mañana se mantiene en 10 dentro de la escala de medición, lo que corresponde a radiación solar muy alta y

a partir del martes sube a 11, lo que ya se considera "extremadamente alto", por lo que hay que proteger la piel durante las horas de sol y evitar exposiciones prolongadas que puedan quemar la piel o incluso causar efectos sobre la salud como los golpes de calor. De hecho, Salud ha presentado ya el plan "Verano 2012. Protege tu salud", que se puede consultar en la página web de la Consejería y que incluye desde recomendaciones sobre cómo tomar el sol hasta cómo cuidar a los niños o actuar en piscinas o en el campo. También ofrece menús saludables de verano.

## RUGBY A 7 • Trofeo Corpus

# En Corpus se juega al 'seven'

La UGR y la Taberna Scrum recuperan con éxito el habitual torneo de rugby a siete

Juan José Medina / GRANADA

Tres años eran muchos y ya tocaba que Granada volviera a presenciar un torneo de rugby a siete. Ayer se hizo realidad en Fuente-nueva. Gracias a la Universidad y la Taberna Scrum, regentada por la familia Lasala, inseparables del deporte oval, y con poco tiempo de preparación, todos se pusieron de acuerdo para recuperar el Tro-

## 9

### EQUIPOS

Tomaron parte en el torneo aunque faltaron clubes debido a la coincidencia con las Series Nacionales

feo Corpus Christi de seven, el torneo habitual para las fechas y que adentra este deporte en la época veraniega.

A la cita acudieron nueve equipos de los diez previstos. La premura en la puesta en marcha de la competición y la coincidencia, además, con la disputa de las Series Nacionales de rugby a siete no permitieron que la presencia de escuadras fuera mayor.

A pesar de todo, los organizadores consideran un éxito retomar el

Trofeo Corpus, ya que la presencia de aficionados fue mayor de la esperada y contó con el apoyo de la firma cervecera Estrella Galicia, casa muy unida al rugby al patrocinar al Universidade de Vigo, equipo de División de Honor.

En el torneo femenino se impuso el mayor oficio y veteranía del CR Veleta, quien ganó a las del Universidad de Granada por 3-0 en una serie de tres encuentros.

Por su parte, en el cuadro masculino la competición arrancó con la ausencia de los Correcaminos, con lo que el Grupo A quedó formado por Universidad de Granada A (campeón de grupo), con Lorca segundo e Íberos de Linares, eliminado en tercer lugar. El segundo cuadrante vio cómo los dos equipos de Jaén, el Rugby Club y los Barbarians pasaban a semifinales, dejando fuera a Universidad B y Bosones de Ciencias.

Para acceder a la final, el Lorca sorprendió y eliminó a Jaén, mientras que el 'Uni' se deshizo de Barbarians. En la gran final, los arlequinados sufrieron para vencer por un ensayo de renta a los murcianos (17-12), a los que en el grupo habían ganado 40-0. Jaén acabó tercero y los Barbarians, cuartos.

Tras la batalla, todos los equipos disfrutaron del tercer tiempo y la entrega de trofeos en la Scrum Tavern.



1

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN JOSÉ MEDINA



2



4



3

1. Los tres equipos del Universidad de Granada que compitieron ayer (dos masculinos y uno femenino) posan en Fuente-nueva festejando la victoria. 2. El rugby femenino tuvo su presencia con tres partidos entre universitarias y Veleta. En la foto, jugadoras del equipo local se relajan en el césped. 3. Jaén RC y Bosones de Ciencias dirimieron un partido duro con triunfo jienense. 4. La bisoñez del Universidad B la aprovecharon los Barbarians.

## POLIDEPORTIVO

# Maracena celebra su Gala del Deporte ante más de 4.000 personas

La presencia de la antorcha de Barcelona 1992 sirve de homenaje a aquel evento histórico

Redacción / GRANADA

Unas 4.000 personas pasaron la noche del viernes en la Ciudad de Deportiva de Maracena, donde se celebró la Gala del Deporte 2012 de la localidad. Hubo desfiles y un recuerdo a los Juegos Olímpicos de Barcelona 1992.

Representantes de 29 modalidades deportivas desfilaron, sumando más de 1.300 deportistas. "Esta gala pone el broche de oro a la temporada y supone un reconocimiento a los deportistas de Maracena, que llevan el nombre de la ciudad en competiciones nacionales e internacionales", comentó el primer edil maracenero. Este año, además, se incluyó como novedad el motivo conmemorativo del 20 Aniversario de un evento deportivo de gran calado como fue la celebración de Barce-



Momento del encendido de la antorcha de Barcelona 1992 en Maracena. G.H.

lona 92, que unida a la coincidencia con año olímpico, llevó al consistorio a plantear este evento de forma especial. El regidor maracenero prendió la antorcha olímpica original de aquellos Juegos, y se la pasó a José López Gallego, el primer preolímpico de Maracena (en la modalidad de lucha) que recorrió la pista de atletismo ante el aplauso de sus vecinos y vecinas hasta llegar y encender un pebetero.

Este año, además, participaron en el evento un total de 14 exhibiciones (gimnasia de mantenimiento, fama, defensa personal, lucha, kárate, esgrima, gimnasia rítmica, taekwondo, tumbling y otras más) a las que se añaden las actividades organizadas por en Centro Deportivo Go Fit, las cuales dinamizaron la entrega de reconocimientos.